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2011年开通运营的京沪高
铁，在运营三年多后，去年旅客
运送量首次突破1亿人次，并实
现盈利。根据权威数据显示，京
沪高铁开通第一年的日均运送
旅客量只有13 . 4万人次，而去年
9月30日，京沪高铁以单日运送
旅客41 . 6万人次的数据，创历史
新高。全线开行列车由开通初期
的90对增加到164对。

在给国人带来高铁出行的
便利之外，有内部人士表示，客
流量猛增也带来了运能的压力，
京沪高铁的运能已经接近饱和。
加上今年京福高铁开通运营并
和京沪高铁共用北京至蚌埠段，
未来几年郑徐高铁、石济客专等

一批高铁相继开通运营并接入
京沪高铁，这都使得京沪高铁的
运能压力日渐增大。

据悉，京沪高铁2011年运营
初期，列车最小发车间隔为10分
钟。据业内人士透露，2014年京
沪高铁平均发车间隔已经达到
4 . 5分钟，这个频率高于许多城
市的地铁以及公交的频率。从去
年开始京沪高铁内部就已经在
论证将发车频率由4 . 5分钟提高
到3分钟，一直以来，“3分钟”被
视为是高峰期的列车发车间隔，
这意味着京沪高铁运能已经接
近饱和。

网上近年出现了修建京沪
高铁二线分散运能减轻京沪高

铁的压力，临沂当地一家媒体报
道，“8月25日至27日召开的鲁南
快速铁路客运通道（曲阜至临沂
段）可行性研究评审会上，国家
铁总与省市沟通，对临沂在高铁
网络布局中的定位是鲁南枢纽，
国字号专家直接建议在新的临
沂北站预留南北大通道接口，与
有望列入国家‘十三五’规划的

‘第二京沪高铁’接通。”
一位接近铁路内部人士介

绍，目前已有专家提出修建京沪
高铁二线相关的课题，但还未到
国家层面。国家铁路“十三五”规
划尚未出台，现在网上铺天盖地
的消息，大都是各地网友的主观
猜测甚至臆断，不具参考价值。

本报米兰9月19日讯（记者 刘
德峰） 2000多年历史的潍坊风筝，
600多年历史的高密剪纸、杨家埠木
版年画，富有中国文化底蕴和特色
的葫芦雕刻、东明粮画、潍坊面塑、
临朐农民画等一批非物质文化遗产
近日亮相米兰世博会中国馆时，让
意大利游客啧啧称奇。

18日下午的中国馆内，葫芦雕
刻表演吸引了不少游客驻足。据葫
芦雕刻非遗传承人孙希洲介绍，葫
芦虽是世界上最古老的作物之一，
但葫芦雕刻是中国特有的一种艺术

“葫芦象征母体、生命之源，是中华
吉祥物的象征。”他说。据中国馆相
关负责人介绍，6月份米兰世博会中
国馆开馆时，葫芦雕刻作为国礼赠
送给了意大利嘉宾。

在东明粮画展台，粮画技艺传
承人韩国瑞在为意大利游客展示东
明粮画的制作过程。韩国瑞告诉记
者，在意大利并没有粮画这个画种

“粮食是用来吃的，怎么能用来作
画？”这是很多国外游客对他提出的
问题。几位游客止不住好奇心，亲手
拼了一幅。韩国瑞说，展演过程中，
他还收了几个洋徒弟。

国际风筝大师、中国风筝协会
副主席王永训，带着传统手工风筝
亮相世博会。他介绍，传统手工风筝
寓意深厚，满载着中国文化，非常受
国外游客的喜爱。“现在，潍坊风筝
已经走出国门，远销至欧洲、美洲、
澳洲及东南亚等许多国家和地区”。

本报米兰9月19日讯（记者 刘
德峰） 米兰当地时间17日上午，
青岛市人民政府主办的2015意大
利米兰世博会山东活动周“青岛
日”活动在中国馆开幕。

青岛是山东省对外开放的重
要窗口，走出了青岛啤酒、海尔集
团等颇具国际化的本土企业，因此
本届米兰世博会山东活动周又单
列出了“青岛日”。本次“青岛日”活
动以“帆都青岛 起航新丝路”为
主题，安排了民族艺术表演，和城
市风貌、生态农业、海洋优势产业
等方面的展示，并举办了青岛专场
经贸推介会和青岛啤酒品饮等活
动。

17日上午，中国贸促会领导、
相关国际组织代表、米兰世博会组
委会负责人、重点国家馆馆长、各
国商协会组织代表和青岛相关机
构120多名中外嘉宾，也应邀出席
了当天活动。

“青岛日”绽放

米兰世博会东东明明粮粮画画有有了了洋洋弟弟子子
山东非遗展演让意大利游客啧啧称奇

临临沂沂日日照照争争高高铁铁？？还还早早着着呢呢
京沪高铁东线还未到国家层面，未来两城都是鲁南客运枢纽

本报米兰9月19日讯（记者 刘
德峰） 近日，山东籍书画艺术家作
品展在意大利米兰世博会中国馆开
幕，90幅书画作品参与了此次展览。

记者了解到，此次书画艺术展
参展作品，包括国画70幅、书法10幅
及油画10幅，收录了张仲亭、顾亚
龙、和薛伟东等10位书法艺术家，于
文江、宋丰光、杨枫、刘仲原、张宝
珠、张望、张志民等70余位国画家，
以及王少伦、王力克、毛岱宗、张淳、
陈思源等十余位油画家的作品。

90幅山东书画

亮相中国馆

“就像女孩通过晚会找
未婚夫，如果他们只是通过
晚会认识，却在此后不再联
系，那他们是永远结不了婚
的。”意中基金会理事长贝
美吉女士在接受本报记者
采访时表示，这些洽谈会就
像这样一场晚会，中意双方
在这里见面，重要的是可以
达成一定的合作和协议，并
长久发展下去，若山东企业

有意进军意大利，她也将积
极促成双方达成协议。

“如果合作能够得以发展，
这对双方都有利。”贝美吉
说，比如食品安全问题，因
为中意两国在此方面政策
不同，通过相关的合作，就
有希望达成同时符合两国
现实状况，并不断得以提高
的举措和原则。“合作一旦
落空，双方的民众可能就会

质疑，你们为什么要花费这
么多的时间和精力来举办
这场洽谈会？”她说，举办世
博会所需的财力、物力，也
不应该被白白浪费。

贝美吉还向记者透露，
意大利国内农产品消费趋
势增长的变化，对山东这个
农产品出口大省来说是机
会。

本报记者 刘德峰

意中基金会理事长贝美吉：山东在意大利大有机会

“就像找未婚夫，在晚会认识得再联系”

近日，日照和临沂的网友和媒体为有“第二京沪高铁”之称的京沪高铁东线能否途经当地
进行了“争论”。铁科院一位研究员表示，地方争路已经是惯例。除了能够带动沿线经济发展，还
可得到国家和省里的大量投资拨款。

实际上，不论京沪高铁东线途经日照还是临沂，根据《山东省综合交通网中长期发展规
划》，未来两城都将成为鲁南地区的重要客运枢纽。

本报记者 宋磊

建京沪高铁二线消息大都是网友猜想

一位业内人士指出，临沂和
日照两地完全没有必要为了一
个还没有进入国家规划的“京沪
高铁二线”争来争去。根据我省
的综合交通网中长期发展规划，
日照、临沂未来都会成为鲁南客
运枢纽。

记者了解到，根据去年发
布的《山东省综合交通网中长
期发展规划》，我省远期将建滨
临通道，通道内最重要的一条
就是滨州至临沂快速铁路，起
自滨州，途经淄博、莱芜，南至
临沂。山东省发改委副主任、党
组副书记薛克在去年的发布会
上 曾 介 绍 说 ：“ 北 起 滨 州 、东
营，经淄博、潍坊、莱芜，南至

临沂的滨临通道尚未完全形
成，但其承担沿海通道功能的
雏形已显现，打造该通道意义
重大。”薛克表示，一是该通道
纵贯我省“两区一圈一带”，对
接京津冀和长三角，能有效带
动区域融合发展，战略作用十
分重要；二是目前京沪通道已
接近饱和，滨临通道的建成可
有效分流其运量。

“未来在日照和临沂当地，
都会有多条城际铁路甚至高铁
交会，形成枢纽站。”其中，除了
上述临沂要建滨临快速铁路通
道之外，还有在建的青连铁路通
过日照，未来规划建设的菏泽-
临沂-日照城际铁路，以及潍日

城际铁路也在日照交互。
据悉，根据规划，未来临沂

将新建临沂北站，作为菏泽至日
照城际铁路、滨临快速铁路主要
停靠站；改造提升铁路临沂站并
整合公路客运南站，形成一体化
客运枢纽，作为菏兖日铁路主要
停靠站；改造提升现有铁路临沂
北站为临沂东站，作为胶新铁路
主要停靠站。

未来在日照，依托快速铁路
和城际铁路建设，新建日照北、
奎山、日照西、岚山西等客运枢
纽，其中奎山为主要铁路客运
站，青连快速铁路、菏泽至日照
城际铁路、潍日城际铁路在此
衔接。

日照和临沂将有多条城际铁路交会

东明粮画技艺传承人韩国瑞为意大利游客介绍粮画制作过程。 本报记者 刘德峰 摄

米兰世博山东风

（网友构想图）
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